

LES DIFFERENTES VOCATIONS CHRETIENNES

I. Objectifs de la séance

1. Découvrir les 3 types de vocations (époux/épouse, consacré(e) dans le monde, consacré(e) retiré(e) du monde) et se poser la question : quelle est la mienne ?
2. Découvrir quelques figures de saints parmi ces 3 vocations : les 3 vocations conduisent à la sainteté !
3. Comprendre qu'avant tout et au-delà de tout, la relation avec le Christ est fondamentale

II. Supports nécessaires pour la séance

1. Fichier « Images et textes »

Ce document contient des photos/illustrations de saints, ainsi que des phrases pouvant être dites par des chrétiens selon leur vocation propre. Il est à imprimer en un seul exemplaire.

2. Fichier « Tableau »

Ce document est à projeter si possible, ou alors il faut prévoir d'épingler les photos/illustrations de saints et les phrases sur un support (ex : mur, tableau en liège etc ... selon les trois colonnes « Mariage », « Vie consacrée monastique », « Vie consacrée dans le monde »)

3. Fichier « Qu'est-ce que la vie monastique »

Ce document reprend les caractéristiques principales de la vie monastique. Il est à imprimer pour chaque jeune.

4. Fichier « Rencontre entre Jésus et Nathanaël »

Ce document contient un extrait du Nouveau Testament relatant la rencontre entre Jésus et Nathanaël (Jean 1, 43-51), ainsi que l'analyse qu'en fait le frère dominicain Adrien Candiard, dans son livre « Quand tu étais sous le figuier ». Ce document est à imprimer pour chaque jeune.

III. Déroulé de la séance

1. Avant la séance

Avant la séance, il faut :

- imprimer le contenu du document « Images et textes » en 1 seul exemplaire et découper les différentes photos/illustrations de saints, ainsi que les phrases associées
- imprimer le document « Qu'est-ce que la vie monastique ? » pour chaque jeune
- imprimer le document « Rencontre entre Jésus et Nathanaël » pour chaque jeune
- prévoir de quoi projeter le document « Tableau » ou un support pour épingler les photos/illustrations et phrases

2. Pendant la séance

On commence la séance par la lecture de la « Rencontre entre Jésus et Nathanaël », puis on poursuit par la lecture du texte du frère Adrien Candiard et enfin, on propose un temps de partage avec les jeunes à partir de ces lectures :

- Est-ce que ce passage de l'Évangile leur était connu ?
- Qu'en pensent-ils ? Aimeraient-ils être à la place de Nathanaël ?
- Comment Nathanaël a-t-il compris que Dieu s'adressait à lui à ce moment-là sous le figuier ?
- Comment cette rencontre a-t-elle changé la vie de Nathanaël ?

Voici **quelques clés** pour nourrir les partages et orienter la discussion vers la vocation :

Nathanaël a fait l'expérience de l'amour incroyable de Dieu pour lui. Chacun de nous, nous sommes aussi aimés de ce même amour incroyable qui a poussé Jésus à supporter la mort sur la Croix. Et chacun de nous peut faire l'expérience de cet amour à un moment de sa vie.

*Si Nathanaël a pu reconnaître la main de Dieu lors de cette expérience, c'est parce qu'il a l'habitude de lui parler dans la prière, de le voir dans les gestes de fraternité et de communion avec ses amis et d'écouter sa Parole en étudiant la Torah. Nous aussi, nous devons **cultiver notre relation personnelle avec Jésus** pour pouvoir le reconnaître quand il nous fait signe ;).*

*Pour cultiver notre relation personnelle avec le Christ et qu'il devienne véritablement un ami, il n'y a pas de secret, la prière est indispensable, car c'est dans la prière que **je lui parle**, que **je prends du temps pour lui**, comme on prend du temps avec ses amis et qu'on leur confie ce qui se passe dans notre vie. Après, c'est à chacun de trouver le type de prière qui lui correspond le mieux :*

- l'adoration
- le chapelet ou les différentes prières vocales proposées par l'Eglise (ex : le Notre Père, le Je vous salue Marie etc ...)
- la louange
- la prière silencieuse
- la lecture régulière de la Bible etc ...

*Dieu me connaît mieux que moi-même. En le priant régulièrement et en cultivant ma relation personnelle avec le Christ, il me permet de prendre conscience de ce que je suis au plus profond de mon être, de ce qui me constitue et de ce que je veux faire de ma vie en tant que chrétien : c'est ce qu'on appelle **« vocation »**.*

Comme Dieu s'adresse à chaque personne de manière personnelle et unique, la vocation de chaque personne est unique. Mais en gros, on peut classer les différentes vocations des chrétiens depuis les débuts du christianisme en trois catégories :

- Le mariage
- La vie consacrée cloîtrée
- La consacrée dans le monde

On peut ensuite prendre le temps de **détailler les caractéristiques de ces trois vocations** à brûle-pourpoint. A ce titre, le document **« Qu'est-ce que la vie monastique ? »** peut aider pour bien comprendre en quelques mots ce que vivent les religieux/religieuses.

Puis, on **distribue les différentes photos/illustrations de saints et les phrases aux jeunes**. Chacun leur tour ou en groupe, ils présentent l'illustration/la phrase qu'ils ont reçue et essayent de la mettre dans la bonne catégorie de vocation (cf document projeté **« Tableau »**). Si les jeunes ne connaissent pas le saint qu'ils ont reçus, on peut soit leur donner des indices pour qu'ils trouvent seuls, soit leur permettre de chercher sur internet via leur téléphone. Une brève biographie des saints est disponible à la fin du document projeté **« Tableau »** si besoin.

Avant de se quitter, on peut **prier St-Joseph**, car il a été le **gardien de la vocation de la Vierge Marie** en préservant sa virginité et en étant **un père pour Jésus**. Cette prière peut aussi être incluse dans le temps de prière dédié de la séance. Cette prière est inscrite dans le document projeté « **Tableau** ».

Je vous salue Joseph

Je vous salue Joseph, vous que la grâce divine a comblé.

Le Sauveur a reposé entre vos bras et grandi sous vos yeux.

Vous êtes béni entre tous les hommes et Jésus, l'enfant divin de votre virginale épouse est béni.

Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu, priez pour nous dans nos soucis de famille, de santé, de travail jusqu'à nos derniers jours et daignez nous secourir à l'heure de notre mort.

Amen !